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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）警方日前
拘捕多名Uber的士司機，令Uber手機應用
程式成為社會熱門話題。港府發言人昨日重
申，當局致力推廣創新及科技發展，並歡迎
創新科技企業在香港開業。發言人表示，投
資推廣署為有意在香港發展業務的外地企業
提供專業支援及實用資訊，包括行業法例要
求，協助它們善用本港營商優勢在港發展業
務，但企業必須以符合本港相關法規的方式
經營。

私家車出租或取酬載客須領牌
發言人說︰「政府對在運輸政策範疇內應

用科技，包括使用手機應用程式召喚作出租
或取酬載客用途的車輛持開放態度，但有關
服務的提供必須符合香港法例規定，以顧及
乘客利益與安全。」任何人或機構，無論以
任何方式安排私家車作出租或取酬載客用
途，有關出租私家車必須領有出租汽車許可
證及符合相關法例和許可證的發證條件。
現行法例規定，任何人在道路上使用汽

車，或致使或允許任何其他人在道路上使用
汽車，除非就該人或該其他人對車輛的使用
已備有一份有效並符合該條例規定的第三者
風險保險單，否則即屬違法。未領有出租汽
車許可證而被用作出租或取酬載客的私家
車，不會備有一份有效並符合法例規定的第
三者風險保險單或保證單。
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香港文匯報訊（記者 文森）警方近日「放蛇」假
扮乘客，透過手機應用程式Uber（優步）召喚「白
牌車」並拘捕多名Uber司機，引起全城關注。數名
工聯會汽車交通運輸業總工會代表昨日與運輸署開
會，討論打擊白牌車問題。工會代表會後引述運輸署
人員表示，本港現時有足夠法例規管私家車出租或取
酬載客的行為，當局亦會加強監管現有私家服務（豪
華房車）的營運，並嚴格控制相關牌照的申請。
汽車交通運輸業總工會代表昨日與運輸署開會，要

求該署加強宣傳工作及執法力度，避免司機參與「白
牌」營運而誤墮法網。工會又促請當局清理的士業內
非法營運，如「黑的」、「折扣黨」等，並希望當局
向前線司機提供支援，以改善他們的生計，以及制定
有效措施，改善業界運作及提升服務質素。

消委接9Uber投訴 多涉優惠條款
消委會副總幹事徐振景昨日在電台節目上表示，同

意政府按法例執法，但認為當局應在議題上多作研
究。他指出，新興潮流對消費者有吸引之處，但消費
者需要留意有關交易是否合法。
他又提醒，巿民應留意車輛擋風玻璃是否貼有出租
車許可證，「若無相關標示，發生意外時便不會獲得
第三者保險賠償。」他表示，消委會暫時收到9宗有
關Uber的投訴，主要涉及優惠條款。

「金茶王」賽育後進 戒毒青年學專注

活豬供應資料上網 王國興：助防抬價

汽總倡遏白牌車 運署：嚴控領牌

香港文匯報訊（記者 文森）過去數月，內地活豬價格
因整體供應緊張而持續上升，令本地活豬零售價亦呈上升
趨勢。為了讓公眾及業界能更好地掌握活豬供應狀況，提
升市場透明度，食物及衛生局昨日起於網上提供更多活豬
供應資料。工聯會立法會議員王國興認為，在網頁公開活
豬供應資料，可約束壟斷市場的商人，阻止他們控制市場
價格。
食物及衛生局發言人表示，政府一直非常關注及密切留

意香港活豬供應情況，此網頁照常公佈每日活豬供應總數
及拍賣價格的最高、最低及平均值；食物環境衛生署網頁
亦會提供當日活豬在不同拍賣價格的數量分佈圖，進一步
提高市場資訊流通性。

食環署網頁詳載交易記錄
市民及業界亦可在食環署網頁查看過去12個月按月每日

平均活豬供應及拍賣價，以及翌日活豬預計供應量。食衛
局發言人補充指，內地活豬供應數量在過去數個月大致平
穩，平均每日供應達4,000頭以上，供應的活豬品種亦有所
增加，而價格亦會因應個別品種質素而有所不同。發言人
指，政府會繼續留意整體活豬供應量及價格，並與業界及
內地有關部門保持緊密溝通，致力維持活豬供應穩定。
王國興對政府發佈此網頁表示歡迎。他說：「此網頁公

開活豬供應狀況及價格，能提高透明度，讓市場及業界得
到更清晰的資訊。」
他又認為，在網頁內公開活豬資料，能約束壟斷市場的

商人，阻止他們控制市場價格。他表示，活豬批發商、零
售商及經銷商，也可以客觀地依循網頁上的價錢。王國興
解釋，「批發商訂定的價錢，與市面上零售的價錢，從此
不可以有太大差距，因為業界及市民可以從網頁上得悉活
豬拍賣價格及供應量，他們不可以不合理地抬高售價。」
對於網頁現時只公佈活豬資料，王國興認為，「政府也

可以考慮公佈每日活牛入口情況、價格及供應量。」他表
示，豬及牛是本港市民常吃肉食，若政府可以公佈豬、牛
供應的資料，既可以方便市民，又可以在業界中提高資訊
流通性。

韓撤港藍旅警 訪港客料漸復
香港文匯報訊（記者 文森）衛生署衛生防護中
心昨日接獲韓國駐港總領事館通知，指由於香港夏
季流感季節完結，韓國前日起取消對本港的藍色旅
遊警示。酒店業主聯會執行總幹事李漢城昨日表
示，目前韓國及香港兩地均取消旅遊警示，有信心
訪港韓客會逐步上升，並於年底前全面恢復。香港
旅發局亦相信，來自韓國的訪客數字將一兩個月內
逐步恢復，特別是年輕客群。
韓國上月9日向香港發出藍色旅遊警示，指本港
因H3N2流感患者及死亡數字不斷增加，呼籲國民
計劃來港時要提高警覺及保持個人衛生。衛生防護
中心於本月5日，因應整體流感活躍程度維持低水
平，公佈夏季流感季節經已經完結，並通知韓國衛
生當局及韓國駐香港總領事館。

7月訪港韓客大跌35%
李漢城表示，韓國是外地訪港第三大旅遊市場，
僅次於內地及台灣，每年逾120萬人次訪港，但受
新沙士疫情影響，7月訪港韓國旅客人次「插水」
下跌35%。他估計，酒店業最少損失1,500萬元。

他期望藍色旅遊警示撤銷後，韓國來港旅客會逐步
回升，但鑑於當地要準備酒店、出團等安排，待本
月底才有具體訪港韓國旅客數據。

姚思榮盼港府「出招」吸韓客
旅遊界立法會議員姚思榮表示，韓國受新沙士重挫

後，早前宣佈實施全面性、系統性旅遊復甦計劃，例
如與當地航空公司及酒店業商討，向外地旅客提供優
惠。他批評本港政府相形見絀，尤其是韓國是香港主
要客源，訪港韓客近年平均錄得雙位數字增幅，反映
增長潛力大。他認為，港府應該主動「出招」吸引韓
客。

韓推廣重啟 電子媒體發廣告
旅發局指出，韓國是香港第三大客源市場，來自
當地的旅客多年來穩健增長。有見韓國中東呼吸綜
合症疫情已告一段落，旅發局已重新啟動於當地的
推廣工作，例如透過電子及數碼媒體推出廣告，並
與航空公司及主要旅遊網站合作促銷，推廣香港旅
遊產品與酒店優惠。

防「劏客」藥房「復活」消委倡起底發牌
香港文匯報訊（記者 文森）
消委會日前點名譴責 7間「劏
客」藥房。消委會總幹事黃鳳嫺
昨日接受電台訪問，建議藥劑業
及毒藥管理局加入營商手法記
錄，作為發牌或續牌的考慮因
素，防止藥店「改頭換面」繼續
經營。消委會主席黃玉山期望旅
發局印製小冊子，提醒旅客應提
高警覺，而業界不應只靠口頭報
價，應該以紙筆列明價錢，以免
有爭拗時沒有憑據。

黃鳳嫺指出，藥管局目前發牌
或續牌予申請者，僅考慮對方是
否有案底或違反藥業法例，並無
考慮過往營商手法。

商會：正常生意人不擔心
她表示，若申請牌照者曾涉及

警方、海關或消委會的投訴，即
有證據顯示對方並非殷實商人。
她又說，前日與藥房商會討論有
關建議，商會對此表示歡迎，指
「因為正常做生意的藥房都不擔

心」。

警海關加強執法 最重要一步
她表示，未來要多管齊下解
決問題，警方及海關加強執法
是最重要一步，因為違反《商
品說明條例》屬刑事罪行，前
線員工或董事都可能會被檢
控，一經定罪不只罰款，亦有
機會判監。
她又提醒，若市民或旅客遇到

可疑交易，在安全情況下應該報
警，並通報海關及消委會，同時
保留交易單據及記下交易細節，
方便執法機關追查。

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）喝一杯香滑奶茶可以讓
人感到滿足，沖茶之中，同時可尋找自我價值。香港咖啡
紅茶協會昨日舉行「金茶王」大賽，沖奶茶30載的茶餐廳
老師傅錢寶信奪冠，最希望名銜助他推廣正宗港式奶茶。
有曾誤交黑社會的香港戒毒會學員參加展翅組賽事，在沖
茶期間學會專注，明白「用心做好每件事」的道理。
香港咖啡紅茶協會昨日於灣仔會展舉行第六屆「國

際金茶王大賽」，今年首辦展翅組賽事，為香港戒毒
會、展亮技能發展中心、信義會及香港職業發展服務
處合共4間志願團體舉辦研習班，期望培訓基層青年或
更新人士成為專業奶茶師，給予他們多一個發展機
會，同時為飲食界帶來更多生力軍。
現已成功戒毒的香港戒毒會19歲學員阿金（化

名），曾無心向學，誤交黑社會，更染上毒癮，第一
次戒毒不成功，直至成為香港戒毒會學員後，學習不

同技藝分散注意力，包括攀石、打泰拳、作曲填詞、
沖咖啡等，最終完全戒除毒癮。
阿金最新一項技能，就是參與香港咖啡紅茶協會舉

辦的研習班學習沖奶茶，更成為代表戒毒會出賽展翅
組賽事的其中一員，雖然最終未獲任何獎項，但從此
懂得以專心及專注的心態做好每件事。他又說，對餐
飲業尤其感興趣，希望他日成為專業咖啡師。

「金茶王」棄物流業重投茶餐廳
至於今年榮獲「金茶王」殊榮的師傅級高手是62歲

的錢寶信，他現時受僱於「美心香港地」。自17歲
起，錢寶信於青山冰室學師，後來轉行從事物流，但
始終對沖奶茶念念不忘，希望發揮所長，寧願放棄安
穩的物流業，再次投身茶餐廳。
沖奶茶30載，錢寶信恪守「五成茶葉、五成功夫、十

足心機」的格言，又會每日至少試飲三四杯自己沖的奶
茶，「確保繁忙時段都保持質素」。今次稱王，他最希
望名銜有助他推廣正宗港式奶茶，「壓力是多了點，但
每一杯都用心沖，就對得住自己與消費者。」

■錢寶信榮獲「2015金
茶王」殊榮。 黃偉邦 攝

■阿金(右)學會專注與用
心。 黃偉邦 攝

人幣貶貨價減 美食節排長龍
展商：港客屬目標客群 蟲草猴頭菇雪耳銷量增

人民幣近期貶值，安記海味董事總經理潘權輝表示，人民幣貶值
對內地客消費意慾影響不大，「一萬幾千，其實影響不多。」

他指出，受惠於人民幣貶值，部分貨品來貨價下降，包括冬蟲草、
猴頭菇及漳州雪耳，售價下調，帶動銷量增加，「客人覺得不起價
已開心，現在便宜了，更刺激消費。」

大雨影響 首日生意減20%
他表示，客源八成是本地人，首日受大雨影響，生意比去年同期少逾
20%，但一向做生意的高峰期是周五至周日，昨日所見，客人消費力
高，花膠、冬菇成「搶手貨」，預計今年整體生意額升5%至10%。

一口氣買幾百張月餅券
榮華餅家高級傳訊主任梁雪儀表示，今年入場的內地客明顯減
少，認為原因與政府收緊「一簽多行」政策及人民幣貶值有關，但
公司於美食博覽的目標客群集中於本地客，所以影響不大。
她又指，今年本港經濟一般，更多客人會特地留待美食博覽進場

「掃平貨」，「一口氣買幾十張甚至幾百張月餅券，臘腸券也會買
定」，加上今年公司優惠多，亦沒有加價，有信心今年銷售額至少
與往年持平。
昨日場內所見，絕大部分是本地客。來自廣東的楊女士是場內少

數的內地客，她表示，每年都會來港數次，昨日是首次到訪美食博
覽，最喜歡來港買食品及日用品，「買得比較安心。」雖然人民幣
貶值，但無阻楊女士消費意慾，「是貴了一點，但其實差不多，總
之想食就買。」

澳門客帶行李箱「裝滿先走」
來自澳門的陳小姐昨日與數名香港親友到場，她表示，昨早10時
已經到場，逗留至下午5時仍未離開，「好累，但值得的，因為平好
多。」她表示，花費約兩三千元購買海味，認為比外面平三四成，
但未有光顧場內熟食檔。另一名來自澳門的黃小姐表示，合共花費
1.8萬元購買月餅、日本水果與急凍食品，已帶備兩個分別28吋及23
吋的行李箱，「裝滿先走。」

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）一年一度的美食博覽昨

日踏入第二天，人流明顯比首日多，昨午會場外排起長長

人龍，龍尾到中環廣場。有參展商表示，受惠於近期人民

幣貶值，部分貨品來貨價下降，售價可下調，銷量相應增

加。有參展商表示，內地客入場人數連年下跌，早已把目

標客群集中於本地客。有到場的內地客表示，喜歡來港買

食品及日用品，不會因人民幣貶值而減少消費。

■陳小姐昨早10時已經到場，逗留至下午5時
仍未離開。 陳敏婷 攝

■潘權輝表示，受惠於人民幣貶值，部分貨品
來貨價下降。 黃偉邦 攝

■梁雪儀表示，今年入場
的內地客明顯減少。

陳敏婷 攝

▲楊女士表示，不會
因人民幣貶值而減少
消費。 陳敏婷 攝

▶黃小姐（綠衣）合
共花費1.8萬元購買
月餅、日本水果與急
凍食品。 陳敏婷 攝

■吉品鮑低至1元有售，頂級姬蟲草8両200元兩包。 黃偉邦 攝


